Häufig gestellte Fragen zum Thema BÄUME

Wie viele Bäume gibt es in Delitzsch?

Rund 15.000. Zusätzlich gibt es Bäume auf Waldgrundstücken und einigen Grünanlagen.

Wer pflegt diese Bäume?

Die Baumpfleger der Servicegesellschaft der Stadt Delitzsch (SGD). Das sind ausgebildete Fachagrarwirte für Baumpflege. Die Stadtverwaltung beauftragt manchmal zusätzlich Fremdfirmen mit Baumpflege oder Baumentnahmen.

Warum werden Bäume gefällt und muss das denn sein?

Die Gründe dafür können sein

- Holzzerstörende, gefährliche Fäulepilze haben sich breit gemacht.
- Der Baum hat akute Schräglage und droht umzukippen.
- Der Baum wächst wild und hindert einen anderen Baum daran, sich arttypisch und gesund zu entwickeln. Wildwuchs entsteht zum Beispiel durch Samenflug, durch herabfallende Früchte oder wenn Vögel Samen fallen lassen.

Eine Fällung ist immer die letzte mögliche Maßnahme, um Sach- und Personenschäden zu vermeiden. Vorab werden, wenn möglich, baumpflegerische Maßnahmen angestrebt.

Wie viele Bäume wurden in den letzten Jahren gefällt?

Von Oktober 2013 bis März 2018 wurden rund 2.100 Bäume gefällt. 2109 wurden rund 670 Bäume gefällt, 2020 waren es rund 360 Bäume und 2021 noch 161. In den letzten Jahren musste in der Baumpflege allerhand nachgeholt werden, damit Delitzsch wieder verkehrssicherer wird. Die letzten Stürme haben gezeigt, wie wichtig diese Fällungen waren – im Vergleich zu anderen Orten haben diese Wetterereignisse in Delitzsch wenig Schaden angerichtet.

Dennoch ist eine Verkehrssicherung, die jeden Unfall ausschließt, nicht erreichbar. Vielmehr werden diejenigen Vorkehrungen getroffen, um drohende Gefahren von Dritten möglichst abzuwenden.

Wie viele Bäume in den kommenden Jahren entnommen werden müssen, ist schwierig zu sagen. Es bleibt abzuwarten, wie sich die Trockenheit auf die Bäume auswirkt.

Was kostet das eigentlich alles?

Pro Jahr wird für die Baumpflege ein hoher fünfstelliger Betrag aufgewendet.

Wann werden Bäume gefällt?

In der Zeit vom 1. Oktober bis 28./29. Februar. Die Beseitigung, Fällung, Schnitt, Rodung von Gehölzen und/oder Hecken ist in der Zeit vom 1. März bis 30. September verboten.

Werden auch Bäume gepflanzt?

Ja, natürlich.

2019: 47 Bäume im Frühjahr und vier Bäume im Herbst

- 2020: 61 Bäume im Herbst und drei Großsträucher
- 2021: 35 Bäume und 20 Großsträucher im Frühjahr/Sommer sowie fünf Bäume im Herbst
- 2022: 42 Bäume und ein Großstrauch im Frühjahr

Für einen nicht mehr verkehrssicheren Baum muss kein Baum nachgepflanzt werden.

(Stand Sommer 2022. Weitere Anfragen richten Sie bitte an SGD/Frau Richter, Telefon 034202 65834)